

Nous nous sommes engagés à verser un demi-milliard de dollars pour l'assistance au développement d'Haïti dans les cinq prochaines années.

Nous continuerons à axer nos efforts en vue d'aider les citoyens de ce pays à bâtir un avenir meilleur, plus sûr et plus prospère.

Le Canada appuie en outre la Déclaration de l'OEA sur la sécurité dans les Amériques. Nous estimons que la sécurité est étroitement liée au développement économique, à la démocratie et à la liberté. Nous sommes donc déterminés à collaborer avec nos partenaires pour résoudre les problèmes relatifs à la sécurité dans la région.

Les gestes posés par le gouvernement et les institutions gouvernementales, telle l'OEA, en vue de promouvoir la liberté, la sécurité et la démocratie, sont très importants. Mais cela ne suffit pas, ces gestes doivent pouvoir s'appuyer sur une collaboration économique accrue.

Car ce sont ces milliers d'interactions commerciales quotidiennes qui revigorent et renforcent les économies de la région. Et c'est la toile des liens personnels et commerciaux qui ajoutent de la profondeur et une durabilité aux relations bilatérales.

Les Canadiens entretiennent depuis plus d'un siècle des liens commerciaux solides et profonds avec les pays d'Amérique latine et des Caraïbes.

Qu'il s'agisse d'exploitation minière, de production d'électricité, d'éducation et de services financiers, de pétrole et de gaz ou de télécommunications, les Canadiens et les entreprises canadiennes sont présents sur le terrain, dans les villes et dans les zones rurales.

L'an dernier, nos exportations dans la région [en excluant l'Amérique du Nord] ont atteint 5,6 milliards de dollars, soit une augmentation de 13,9 p. 100 par rapport à l'année précédente, alors que les importations au Canada se sont élevées à 13 milliards de dollars.

Comme on le remarque de plus en plus souvent au sein des économies mondiales, la plupart de ces échanges se font dans le cadre d'investissements bilatéraux et par des chaînes d'approvisionnement internationales.

L'investissement du Canada dans la région a triplé au cours des dix dernières années et l'encours total atteint aujourd'hui près de 100 milliards de dollars en Amérique du Sud et dans les Caraïbes.

Dans certains pays d'Amérique du Sud, le Canada est un des plus importants investisseurs. De plus, les entreprises canadiennes, par souci de responsabilité sociale, accroissent leurs engagements sociaux et environnementaux là où ils investissent et poursuivent des activités commerciales.